
館山市教育委員会  令和 2 年第 6 回定例会会議録  

 

１ 開 催 日 令和 2 年 6 月 24 日 (水）開会  午後 1 時 27 分  閉会  午後 1 時 49 分  

   

２ 開 催 場 所 2 号館 2 階会議室  

   

３ 出席委員等 教 育 長 

教育長職務代理者 

出  山  裕  之  

小  柴  孝  子 

 委 員 庄 司 友 之 

 委 員 関     英  明  

 

 

委 員 守  安  委久予  

４ 出 席 職 員 教 育 部 長 井  澤     浩  

 教 育 総 務 課 長 

学校給食センター担当課長  

小  宮  雄  三  

菅  田  茂  樹  

 こ ど も 課 長 吉  田  勝  幸  

 生 涯 学 習 課 長 櫻  井  保  志  

 書 記 角  田  和  久  

   

５ 議 事 ①議案第 35 号  

②議案第 36 号  

 

③議案第 37 号  

 

館山市立西岬幼稚園の令和３年度休園について 

館山市学校給食センター運営委員会委員の委嘱及

び任命について 

館山市立博物館協議会委員の任命について 

 

   

６ 公開・非公開の別 一部非公開  

   

７ 開 会 宣 言 教育長職務代理者      

  

８ 第 5 回定例会会議録の承認    承認  

  

９ 教育長報告 

 

市議会臨時会，教育委員会定例会，南房総市立千倉小学校長来庁， 

【学童クラブ関連】 ㈱アンフィニ来庁，臨時館山市小・中学校長会議， 

館山市芸術文化協会来庁，新型コロナウイルス感染症対策本部会議， 

青色パトロール実施，市議会全員協議会，館山総合高校校長訪問，

第二・第三中学校統合に関する校長協議，第 5 回館山市まち・ひと・し

ごと創生本部会議（兼）企画審議委員会（兼）政策評価委員会，定例

記者会見，千葉県退職校長会女性部来庁，令和 2 年第 2 回市議会定

例会，第 1 回教科用図書安房採択地区協議会，千葉県教職員組合

安房支部書記長来庁，溝口七生氏による絵の寄贈セレモニー，市議会

行政一般通告質問，館山税務署来庁，簡易給食試食，千葉県教育研



究会安房支会来庁，市議会一般議案・補正予算通告質問，市議会総

務委員会  

10 審 議 事 項  

教育長職務代理者  

 

 

全 委 員  

教育長職務代理者  

 

こ ど も 課 長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員  

こ ど も 課 長  

委 員  

こ ど も 課 長  

 

 

委 員  

こ ど も 課 長  

 

委 員  

議事に入る前に，議案第３６号及び第３７号を，地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第 14 条第 7 項の規定により非公開と

する提案。 

承認。 

議案第３５号  館山市立西岬幼稚園の令和３年度休園につい

て上程。 

議案提案文朗読後，今年度，西岬幼稚園は利用者がいないこ

とから暫定的な措置として休園している。令和３年度も園児募集や

職員配置を検討する必要があることから，改めて就園対象園児の

家庭に意向確認したところ，入園希望者がいないことから，令和３

年度についても園児募集を行わず，休園措置を継続する旨の説

明。利用しない理由で最も多かったのは，保育時間が短い，夏休

み等の長期休業があり保護者の仕事に支障があるという意見，次

が，集団規模が小さく社会性の涵養につながらないという意見だっ

た。今後，閉園するかについては，学校再編等の影響があるので

慎重に考えていく必要があるが，学区に子育保育園があることや，

他の園に行っていても西岬小学校に入学する方も一定数いる。園

児数を増やす工夫として長時間の預かり保育も考えられるが，子

育保育園と競合して園児を奪う結果になると経営が立ちいかなくな

り，０～３歳児の受け皿が消えてしまう問題もある。再開する際の人

数を検討したが，県内で園児数が一桁の園が４園あったが，いず

れも閉園又は休園となっている。他市の事例では１０人を切ると集

団活動ができない，人間関係が固定化し望ましい教育が提供でき

ないという意見が多い。再開の為に４人という目安で保護者に確認

したが，希望者はいなかった。市内では館野，豊房で１０名，那古

で１７名といった小規模になっている。幼稚園の減少傾向が顕著に

なっているので学校再編を待たずに検討する必要があると考えて

いる。 

豊房，館野は少ないが，何パーセントが利用しているのか。  

感覚的だが，館野は１５％位，豊房は４割くらいと思う。 

館野は，いるんだけど利用率が少ないということか。 

館野については北条が近かったり保育園がある。理由は確認し

ていないが，北条に流れていると考えている。豊房は保護者が働い

ていない場合に幼稚園を利用する傾向がある。 

九重はどうか。 

九重はこども園化しているので，働いていても働いていなくても受

け皿になり得るので比較的安定している。 

館野はなくなっても困らないということか。 



こ ど も 課 長  

 

委 員  

こ ど も 課 長  

 

全 委 員  

教育長職務代理者  

 

学校給食Ｃ担当課長  

 

委 員  

学校給食Ｃ担当課長  

 

全 委 員  

教育長職務代理者  

 

生 涯 学 習 課 長  

 

全 委 員  

教育長職務代理者  

生 涯 学 習 課 長  

いえ，やはり小学校に入るのに学区の幼稚園の働きは大きいと

思うが，保護者の理由を分析しないと分からない。 

今すぐということではない？ 

今まで，ちびっこデーは，西岬は急に減ったが他は説明を聞きに

くる保護者は割といた。アンケートも実施する。 

原案どおり可決。 

議案第３６号  館山市学校給食センター運営委員会委員の委

嘱及び任命について上程。 

議案提案文朗読後，学校給食センターの設置及び管理に関す

る条例，規則に基づき１２人を委嘱及び任命する旨の説明。 

運営委員はどのようなことをするのか。 

学校給食センターの年間の給食の方針や運営について協議す

る。 

原案どおり可決。 

議案第３７号  館山市立博物館協議会委員の任命について上

程。 

議案提案文朗読後，文化財審議会委員を務めている方など，７

名の委員を再任する旨の説明。 

原案どおり可決。 

その他について。 

博物館新収蔵資料展「あたらしい資料のご紹介」について情報

提供。 

教 育 部 長  

 

 

 

 

全 委 員  

 

新型コロナウイルス感染症対応として，国の地方創生交付金に

関する必要な補正予算について，第 2 回市議会定例会以降，随

時，市長に申し出る旨について説明。 

７月定例会について，７月２０日（月）午後１時３０分から，８月定

例会について，８月２１日（金）午後１時３０分から開催する提案。 

了解。 

 

 

11 閉 会 宣 言 教育長職務代理者   

 


